



I. An die Vorsitzende
des Bezirksausschusses 20
Hadern
Frau Dr. Renate Unterberg
Landsberger Str. 486

81241 München

Datum
10.12.2020

Weiterer Ausbau der Breitbandversorgung in Hadern

Antrag Nr. 20-26 / B 00687 des Bezirksausschusses des 20. Stadtbezirks vom 14.09.2020

Sehr geehrte Frau Dr. Unterberg,

der Bezirksausschuss beantragte am 14.09.2020 eine dezidierte Bestandsaufnahme und ein Konzept und einen Projektplan für die Umsetzung des Breitbandausbaus für Hadern.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die Stadtwerke München (SWM) um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

„Seit 2007 erschließen die SWM gemeinsam mit M-net München konsequent mit einem Glasfasernetz. Dies ist ein Meilenstein für die Entwicklung der Infrastruktur in München. Bis 2021 werden 570.000 Haushalte sowie 81.000 Gewerbebetriebe auf Hochgeschwindigkeits-Internet zugreifen können.

In Kooperation mit M-net verlegen die SWM in München ein modernes Glasfasernetz. Die SWM zeichnen hierbei für den Tiefbau sowie die Verlegung der Glasfaserkabel verantwortlich. Die Glasfaser Erschließung für München basiert auf einem zukunftsfähigen und nachhaltigen Ansatz. Die SWM werden das flächendeckende Glasfasernetz auch für innovative Anwendungen im Strommarkt nutzen, wie zum Beispiel intelligente Zähler, Smart-Grid-Anwendungen oder Smart-Home-Dienstleistungen.

Die Tiefbauarbeiten der ersten Ausbauphase, in der vorwiegend Gebiete innerhalb des Mittleren Rings erschlossen wurden, wurden 2014 erfolgreich beendet. In der ersten Ausbauphase wurden rund 32.000 Gebäude mit Glasfaseranschlüssen direkt bis in die

Immobilie hinein ausgestattet, das ist die Hälfte des gesamten Münchner Wohnungsbestands.

Die Erschließung in der zweiten Ausbauphase läuft noch bis 2021, wobei weitere rund 33.500 Gebäude erschlossen werden. Nach deren Abschluss haben dann ca. 70 Prozent der Münchner Haushalte Zugriff auf schnelles Internet. Innerhalb des Stadtbezirkes 20 „Haderm“ haben wir mit unserem „Cluster 510 Neuhadern Ost“ von der Würmtalstraße bis zur A96 und der Fürstenrieder Straße bis zur Waldwiesenstraße schon einen beträchtlichen Anteil des Stadtbezirks 20 liegend aber leider nicht in der derzeitigen Ausbauphase.

Aktualisierte Informationen über die derzeitige Ausbauphase (u.a. welche Gebiete im Detail in 2020 und 2021 erschlossen werden) findet man auf der SWM homepage:

<https://www.swm.de/glasfaser>

Der Ausbau des Münchner Glasfasernetzes erfolgt schrittweise und nachhaltig. In den ersten beiden Ausbauphasen wurden die Stadtgebiete mit der höchsten Bevölkerungsdichte im Umfeld des bestehenden Glasfasernetzes sowie Neubaugebiete eingebunden. In den noch nicht erschlossenen Stadtteilen liegen die Bevölkerungsdichte und das Verhältnis der Wohneinheiten pro Gebäude deutlich niedriger, so auch im restlichen Teil Haderms (mit Ausnahme der Blumenau). Deshalb ist ein Ausbau in der bestehenden Form wirtschaftlich nicht vertretbar. In welcher Form der Ausbau nach 2021 fortgesetzt wird, wird derzeit zwischen SWM und M-net abgestimmt.

Sobald konkrete Planungen für eine 3. Ausbaustufe stehen, werden selbstverständlich die Landeshauptstadt München und die betroffenen Bezirksausschüsse informiert werden.

Gewerbekunden haben aber immer die Möglichkeit sich ein individuelles Angebot von unserer Tochtergesellschaft M-net geben zu lassen. Einstieg dazu ist die M-net website: <https://www.m-net.de/geschaeftskunden/individuelle-loesungen/> (Kontaktinformationen bzw. Kontaktformular ist ganz unten auf der Seite).“

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit dieser Entscheidung Rechnung getragen ist.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I.
an RS/BW
an das Direktorium-HA II/BA-G West
z.K.
- III. Wv. FB 2

Clemens Baumgärtner